



Casinogarten und Fäsenstaubpromenade, ein altstadtnaher Erholungsraum, entstanden ab 1803, in mehreren Etappen umgestaltet, erweitert und neuen Bedürfnissen angepasst.



Fäsenstaubanlage heute



Vorderer Stokarberg, ein 6'550 m2 grosser, privater Landschaftsgarten, ein stimmiges Ensemble mit der 1740 zum spätbarocken Landsitz ausgebauten ehemaligen Trotte.

Der Ausflug nach Schaffhausen passt ausgezeichnet zum Thema unserer Jahreszeitschrift *Topiaria Helvetica*, dem „Wandel“. Auf dem Programm stehen ausschliesslich Orte, die eine wechselvolle Geschichte erzählen.

Nach jahrzehntelangen Diskussionen ist der Herrenacker nun verkehrsfrei. Nachdem das siegreiche Wettbewerbsprojekt an einer Volksabstimmung scheiterte, wurde die Gestaltung neu aufgegleist und die Sanierung 2022 abgeschlossen. Die Fäsenstaubpromenade geht auf ein Projekt des markgräflichbadischen Hofgärtners Johann Michael Zeyher zurück. Er entwarf die Anlage 1803 im Auftrag einer Gruppe fortschrittlicher Schaffhauser Bürger. Die einst doppelt geführte Allee beginnt beim Casino, ist in der Mitte geknickt und endet bei einer Kanzel mit sehr schönem Ausblick auf die einst unberührte Rheinlandschaft. 1895 erfolgte eine Umgestaltung durch Neher & Mertens, die auch den einstigen Barockgarten Stokarberg zum Landschaftsgarten umgestaltet haben. An Letzteren erinnert der eindrückliche Bestand an Laub- und Nadelhölzern. In Tuchfühlung mit ihnen im Hotel Promenade das Mittagessen einnehmen zu dürfen werden die Teilnehmer gewiss schätzen.

SGGK NOS

Schweizerische Gesellschaft für Gartenkultur - Regionalgruppe Nordostschweiz
www.sggk.ch



Herrenacker, der grösste Platz in der Schaffhauser Altstadt

Einladung nach Schaffhausen zur Besichtigung privater und öffentlicher Gärten

Samstag, 19. August 2023

Treffpunkt: 10:00 Uhr, Bahnhof-Haupthalle

Gäste willkommen